
Questions aux candidats

Réponses de la liste Ecolo de Olne



Comment,  en  tant  qu'élu,  pensez-vous  intégrer  le  concept  de  zéro-déchets  dans
l'administration communale et les activités (festives, sportives, culturelles ou autres) que la
Commune organise ou promeut ? 

Depuis son entrée en majorité à Olne, Ecolo a déjà apporté de nombreux changements : 
proposer de l’eau en carafe lors des réunions des conseils communaux et du CPAS, envisager 
de passer aux gobelets réutilisables lors des manifestations communales (fête à Olne et à St 
Hadelin, Olne Autrefois). Nous continuerons à sensibiler les habitants au tri des déchets, au 
recyclage, au compostage en publiant un « Guide de bonnes pratiques ». D’autres efforts 
seront entrepris afin qu’Olne soit un exemple pour tous : des cartouches d’encre 
réutilisables, un « repar’café » à l’ALE et même une poule offerte à ceux qui le souhaitent ! 
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Comment, en tant qu'élu, envisagez-vous d'intégrer les citoyens dans certaines décisions en
cours de mandature ? (consultations avec ou sans initiative citoyenne, interpellations, audit,
budget participatif, etc ...) Dans quels domaine de compétence communale envisagez-vous
de le faire ?

Sous l’impulsion d’Ecolo, Olne est déjà considérée comme exemplaire dans ce domaine. Les
exemples sont nombreux :  budget citoyen,  concertation dans les quartiers,  comité de suivi
de la carrière, questions citoyennes au conseil communal, etc.
Nous maintiendrons ce qui existe et associerons tous les citoyens via des comités de quartier
aux décisions d’aménagement des voiries et des espaces communs qui les concernent. Via le
conseil de la jeunesse, nous inciterons les jeunes à prendre une part active aux décisions. 
Par son écoute et sa disponibilité, chaque élu relaiera les préoccupations de ses concitoyens.
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Comment,  en tant qu'élu,  pensez-vous soutenir  les producteurs locaux, professionnels ou
amateurs et les circuits courts de distribution de leurs produits ? (exonération ou réduction
des  frais  de  marché,  promotion,  information,  listing,  soutien  aux  groupements  d’achat,
jardins partagés, potagers collectifs, repas collectifs, cantines scolaires, homes, etc.)

Potager communautaire,  activités de sensibilisation aux producteurs locaux du  comité du
commerce équitable,  budget  citoyen consacré  en 2017 aux agriculteurs  olnois,  ‘Tours  et
détours’, balade organisée par Ecolo, qui va à la rencontre des acteurs locaux pour les faire
connaître :  ces  actions  déjà  entreprises  seront  poursuivies  et  soutenues  par  des  moyens

2. Thématique citoyenneté

3. Thématique alimentation

THEMATIQUES GENERALES 

1. Thématique zéro-déchets



adéquats :  communication,  subsides,  mises  en  contact…  De  nouvelles  actions  sont
envisagées :  une  rubrique  dans  « Olne’Info» ,  la  création  d’une  ferme  pédagogique qui
servira de vitrine – point de vente pour les producteurs locaux…
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Comment, en tant qu'élu, pensez-vous aider les agriculteurs à se dégager de l’emprise qu’a
l’agro-industrie dans leurs pratiques quotidiennes afin d’atteindre une plus grande autonomie
alimentaire sur le plan local et régional (taille des parcelles, diversification des productions,
réorientation  vers  l’alimentation  humaine,  diminution  voire  suppression  des  intrants
chimiques, soutien à l’accès à la terre, coopératives de producteurs et de consommateurs,
etc…) ?

Ne  fût-ce  que  dans  le  maintien  du  paysage et  de  la  qualité environnementale, les
agriculteurs sont une des composantes essentielles de la commune d’Olne qui doit garder sa
vocation rurale. Nous voulons favoriser le développement d’une agriculture familiale à taille
humaine par une attention particulière dans l’octroi  de  permis (plantations,  urbanisation,
création de mare, etc.)  par le soutien de justes revendications du monde agricole,  par la
création d’une ferme pédagogique, lieu d’éducation et de sensibilisation à l’environnement
pour tous publics, par le soutien de toutes initiatives allant dans ce sens.
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Comment,  en  tant  qu'élu,  pensez-vous  sensibiliser,  dès  le  plus  jeune  âge,  les  écoliers,
étudiants, personnes en formation mais également le grand public dans des matières telles
que les  économies  d’énergies,  la  diminution de la  surconsommation,  l’alimentation  saine
pour l’homme et son environnement, favoriser la transmission des savoirs,  développer les
valeurs de coopération, etc… ?

Un  conseiller  en Environnement formera  le  personnel communal  (spécialement  celui  du
Service des Travaux) aux composantes écologiques des projets ; créera un «guide des bonnes
pratiques»  (alimentation  de  saison,  désherbage,  tonte  raisonnable,  gestion  des  déchets,

déneigement,  protection  des  abeilles,  broyage  des  déchets  verts,  compostage…) ;
sensibilisera  les habitants  aux  économies  d’énergie (notamment via des primes dédiées),
sera à leur disposition pour les informer.
Nous  soutiendrons  aussi  les  enseignants  qui  lanceront  des  projets  liés  à  l’école-ogie,
permettant l’apprentissage par l’action (subside, mise à disposition de moyens techniques,
vitrine …)
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Comment, en tant qu'élu, pensez-vous mettre en place des actions concrètes (et lesquelles)
visant à promouvoir  une mobilité  supportable pour tous et  l’environnement (parkings  de
délestage  desservis  par  des  navettes  publiques,  hub  de  livraison  pour  les  marchandises
transportées  par  la  route  (réduction  du  trafic  poids  lourd),  réhabilitation  de  chemins  et
sentiers dédiés à la mobilité douce, parcours thématiques (tourisme) et pratiques (raccourcis
sécurisé et sécurisants), système local de co-voiturage, véhicules et vélos partagés ?

Le projet VaP (ou covoit’stop) sera relancé et amélioré. Nous encouragerons le covoiturage et
le  télétravail et toutes les solutions permettant de soulager le trafic. Nous examinerons la
possibilité d’utiliser le  car scolaire de la commune pour pallier le manque de transports en
commun (navette pour les personnes âgées, pour les étudiants…)
Nous  poursuivrons  la création  et  la  sécurisation  de  zones  dédiées à  la  mobilité  douce :
chemins vicinaux, pistes cyclables, projet sentier de la CLDR… ainsi que la mise en valeur et la
protection des lieux à intérêt touristique.
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Comment,  en tant  qu'élu,  pensez-vous réduire  la  dépendance de la  Commune et  de ses
habitants aux ressources énergétiques non renouvelables (production locale (photovoltaïque,
hydraulique, éolien, biomasse,…), isolation des bâtiments (administration, écoles, habitations
sociales etc.), achat de véhicules dits propres, nouvelles formes de transports en commun,
etc… ?

Au cours de cette législature, les bâtiments communaux ont été isolés et leur consommation
largement réduite. Ces efforts seront poursuivis.
Le toit des bâtiments communaux est idéal pour produire de l’énergie verte, notamment en y
investissant  au  travers  d’une  coopérative citoyenne.  L’information  aux  citoyens  dans  ces
domaines sera développée.
La  flotte  de  véhicules communaux  sera  améliorée  petit  à  petit  en  tenant  compte  des
nouvelles technologies (hybride, gaz compressé...)
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Comment,  en  tant  qu'élu,  pensez-vous  intégrer  des  clauses  relatives  aux  thématiques
présentées  ci-dessus  dans  les  appels  d’offre  de  marchés publics  (fournitures  de  biens  et
services, travaux, achats, etc…) ?

Nous  souhaitons  développer  une  politique  de  décision  claire  et  transparente,  prenant
notamment en compte les impacts environnementaux et sociaux. L’intégration de  clauses
sociales et environnementales  dans les marchés publics sera systématisée et le personnel
communal sera formé à cette matière.
Lors du renouvellement de l’appel d’offre pour les repas à domicile, nous avons introduit des
critères liés aux produits locaux et de saison.
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Contrairement aux questions précédentes qui ont été élaborées collectivement par différentes
initiatives de transition belges, les deux dernières concernent des spécificités locales

Vu les spécificités de notre Commune en matière de territoire ,  Comment, en tant qu’élu,
envisagez-vous  l’aménagement  du  territoire,  (pour  les  habitants  actuels,  pour  les
jeunes  ménages,  les  plus  âgés,  les  agriculteurs,  la  biodiversité, le  paysage,
…) ? (Remarque : le GAL Pays de Herve a publié un "Diagnostic du territoire" en juin
2018)

Limiter les constructions dans les zones préservées, veiller à ce qu’elles soient respectueuses
de l’environnement et du paysage (lagunage, isolation), à garder des vues ouvertes dans les
zones d’habitat … 
Veiller à ce que les quartiers périphériques aient un accès aisé aux services communaux.
Encourager les maisons-kangourous et  l’intergénérationnel en y dédiant l’espace libéré par

l’ancienne salle des Montagnards où organiser des activités en journée pour les aînés…
Développer des  lieux  de  loisirs gratuits :  agora,  street  workout,  aires  de pique-nique,  de
pétanque, piste finlandaise…
Protéger les lieux emblématiques : mares, grottes, vergers, arbres, haies, vieux murs… à l’aide
de panneaux, fascicules explicatifs, système de parrainage…
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Vu les spécificités de notre Commune en matière d’activité locale , comment, en tant qu’élu,
envisagez-vous de promouvoir l’activité locale (plus de vie dans les espaces publics,
création de liens sociaux, commerces, marchés, plus d’emplois locaux,…) ?

Considérant le développement culturel comme un facteur de lien social, continuer à soutenir
le secteur associatif (Foire aux Associations), la bibliothèque, l’organisation de spectacles, la
participation active au Centre Culturel de Soumagne, les activités sportives… 
Développer les services aux jeunes : un espace propre aux activités extra-scolaires, une salle
de bloque, un local pour les mouvements de jeunesse…
Favoriser les  coopératives, les groupements d’achats communs (GAC), toutes les initiatives
solidaires et mettre en valeur les entrepreneurs locaux.
Concevoir un « kit d’accueil », des ambassadeurs de quartier, pour les nouveaux Olnois.
Doter «Olne Info» d’une dynamique autour d’informations utiles, de  reportages vivants où
les habitants puissent s’identifier.
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Vu les spécificités de notre Commune en matière de service public,  qu’est-ce que
pour vous, en tant qu’élu, assurer un service public efficace et à l’écoute des besoins
de la population ?

THEMATIQUES LOCALES

Spécificité A

Spécificité B

Spécificité C



La commune est au service de ses habitants. Nous veillerons à ce qu’elle assure une gestion
saine,  efficace  et  transparente  du  bien  commun.  Nous  souhaitons,  en  suscitant  la
participation, mettre en débat les dépenses publiques et envisager des investissements dans
le foncier, communiquer des plans d’investissement pluriannuels et en débattre.
Il faut par ailleurs améliorer et renforcer les nombreux services qui existent déjà (taxi rur’ale,
betterstreet,  commissions  consultatives  et  participatives,  etc.).  Que  chacun  trouve  à  la
Maison communale un accueil, de l’aide, des informations utiles…
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